



Dr. Florian Herrmann, MdL

Präsidentin des Bayerischen Landtags
Frau Ilse Aigner, MdL
Maximilianeum
81627 München

Ihre Nachricht vom 14.11.2019
Ihr Zeichen PI/G-4255-5/670 S

Unsere Nachricht vom
Unser Zeichen C II 1 – 1512-16-192

München, 05.02.2020
Durchwahl: 089 2165 2388

**Schriftliche Anfrage des Abgeordneten Martin Böhm, MdL (AfD) vom
13.11.2019 betreffend "Veranstaltungen der ständigen Vertretung des
Landes Bayern in Brüssel"**

Sehr geehrte Frau Präsidentin,

die schriftliche Anfrage des Abgeordneten Martin Böhm, MdL, beantworte
ich wie folgt:

Jeweils zu

1.1. Welche Veranstaltungen hat die Bayerische Landesvertretung in Brüssel im Jahr 2018 durchgeführt (Bitte um vollständige Auflistung)?

1.2. Wie viele Teilnehmer haben an den unter 1.1. genannten Veranstaltungen jeweils teilgenommen (Bitte um vollständige Auflistung)?

1.3. Welche Redner bzw. Referenten haben an den unter 1.1 genannten Veranstaltungen jeweils mitgewirkt (Bitte um vollständige Auflistung)?

./.

2.1. *Wie hoch waren die jeweiligen Kosten für die unter 1.1. genannten Veranstaltungen (Bitte nach Kostenarten und ggf. Honoraren aufschlüsseln)?*

2.2. *In welcher Form waren Sponsoren an den unter 1.1. durchgeführten Veranstaltungen der bayerischen Landesvertretung beteiligt? (Bitte nach Art und Anzahl der jeweiligen Beteiligung auflisten)?*

2.3. *Inwiefern ist eine finanzielle Förderung durch die unter 2.2. genannten Sponsoren erfolgt (Bitte nach finanzieller Höhe der Förderung auflisten)?*

3.1. *In welcher Höhe sind EU-Förderungen für die unter 1.1. genannten Veranstaltungen verwendet worden (Bitte nach finanzieller Höhe der Förderung auflisten)?*

Antwort:

Die Antworten können der Tabelle in Anlage 1 entnommen werden.

Veranstaltungen sind Termine, zu denen ein abstrakt bestimmbarer und konkret unbestimmter Personenkreis unter Verwendung eines Einladungsmanagement-Systems eingeladen wird (also nicht z.B. Besuchergruppen).

Zu 4.1. Wie schätzt die Staatsregierung die Wirkung der unter 1.1. genannten Veranstaltungen ein?

Antwort:

Die Veranstaltungen haben zum Ziel, für die Bayerische Staatsregierung wichtige Themen in Brüssel zu platzieren und einem internationalen Fachpublikum zu präsentieren sowie die bayerische Kultur in der EU-Gemeinschaft darzustellen. Vertreter der EU-Institutionen werden u.a. auf diese Weise über die Standpunkte der Bayerischen Staatsregierung informiert. Aufgrund der Komplexität der Entscheidungsfindung in der Europäi-

schen Union können jedoch keine konkreten Rückschlüsse darauf gezogen werden, inwieweit bei Veranstaltungen genannte Standpunkte in die jeweiligen Entscheidungen mit einfließen. Festzustellen ist jedoch, dass Bayern als deutsches Land aufgrund seiner Veranstaltungen und anderen Aktivitäten bei den EU-Entscheidungsträgern bekannt ist und als sehr präsent wahrgenommen wird.

Zu 4.2. Können direkte positive Auswirkungen aus den unter 1.1. genannten Veranstaltungen auf die bayerische Wirtschaft festgestellt werden (Bitte um Auflistung nach Art und Höhe)?

Antwort:

Seitens der Bayerischen Staatsregierung erfolgt keine Auswertung finanzieller oder regulativer Auswirkungen der Veranstaltungen der Vertretung des Freistaates Bayern bei der Europäischen Union auf die bayerische Wirtschaft.

Zu 4.3. Können andere direkte positive Auswirkungen aus den unter 1.1. genannten Veranstaltungen auf die bayerische Wirtschaft festgestellt werden festgestellt werden (Bitte um Auflistung nach Art und Höhe)?

Antwort:

Es erfolgt keine Auswertung finanzieller oder regulativer Auswirkungen der Veranstaltungen der Vertretung des Freistaates Bayern bei der Europäischen Union auf die bayerische Wirtschaft.

Zu 5.1. Nach welchen Kriterien erfolgt die Schwerpunktsetzung von Veranstaltungen der ständigen Vertretung des Landes Bayerns in Brüssel (Bitte um detaillierte Benennung)?

Antwort:

Veranstaltungen der Vertretung des Freistaates Bayern bei der Europäischen Union sind grundsätzlich für ein großes Fachpublikum aus dem Bereich der EU-Institutionen sowie der Mitgliedstaaten, Länder, Regionen und der Verbände gedacht. Im Mittelpunkt stehen aktuelle Themen, die von Bedeutung für den Freistaat Bayern sind. Ein Bezug zu Bayern - entweder über das Fachthema oder den Kooperationspartner - sind Grundvoraussetzung. Die Veranstaltungen bieten eine Plattform für EU-Akteure und sollen gleichzeitig bayerische Themen und die bayerische Kultur in der europäischen Hauptstadt repräsentieren.

Zu 5.2. Werden für Leistungen für die unter 1.1. genannten Veranstaltungen mehr als die drei benötigten Angebote eingeholt (Bitte um Bezifferung)?

Antwort:

Nein.

Zu 5.3. Welche Anbieter haben Leistungen für die unter 1.1. genannten Veranstaltungen erbracht (bitte nach Art der Leistung, Höhe der Aufträge und Anzahl der Aufträge aufschlüsseln)?

Antwort:

Die Antworten können der Tabelle in Anlage 2 entnommen werden.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Florian Herrmann, MdL
Staatsminister